
VERBALE CONSIGLIO D’ISTITUTO N.12 
 
Il giorno 01/10/2008 alle ore 18,30 presso la Scuola Primaria “G. Garibaldi” dell’Istituto 
Comprensivo di Soliera si riunisce il Consiglio d’Istituto per discutere il seguente ordine del giorno: 

1. Lettura e approvazione del verbale della seduta precedente. 
2. Individuazione data per elezione organi collegiali. 
3. Individuazione data per presentazione piano visite di istruzione. 
4. Approvazione regolamento di disciplina e patto di corresponsabilità. 
5. Ratifica gite – rinnovo delega al Dirigente Scolastico per approvazione gite. 
6. Varie ed eventuali. 

 
Presiede la seduta il Presidente del Consiglio d’Istituto Edera Vaccari. 
Svolge la funzione di Segretario l’insegnante Rita Palladino. 
Sono presenti i sotto elencati membri. 
IL DIRIGENTE SCOLASTICO: Tinti Mario.  
COMPONENTE GENITORI: Righi Sabrina, Elisabetta Zanoli, Fabrizio Fornasari, Marco Baraldi, 
Palomba Silvana, Venturelli Elisa 
COMPONENTE DOCENTI: Michele Bonicelli, Roberta Lanza, Elena Barbieri, Claretta Basaglia, 
e Oreste Caselli. 
COMPONENTE ATA: Maria Raimo e Cristiano Antonio. 
 
Alla seduta è, inoltre, presente il Vicario Goldoni Roberto. 
 
1- Lettura e approvazione del verbale della seduta precedente. 

Si procede con l’approvazione del verbale della seduta precedente pubblicato sul sito web 
dell’I.C.  
 
DELIBERA N°1  
Il Consiglio, all’unanimità, DELIBERA il verbale della seduta precedente. 

 
2- Individuazione data per elezione organi collegiali. 
 

Il Preside legge al Consiglio le date proposte per l’elezione dei nuovi Consigli di Classe: 
o Lunedì 20 ottobre 2008 per la Scuola dell’Infanzia 
o Martedì 21 ottobre 2008 per la Scuola Primaria 
o Mercoledì 22 ottobre 2008 per la Scuola Secondaria di Primo Grado 

  
DELIBERA N°2  
Il Consiglio, all’unanimità, DELIBERA le seguenti date per l’elezione dei Consigli di 
classe: 

o Lunedì 20 ottobre 2008 per la Scuola dell’Infanzia 
o Martedì 21 ottobre 2008 per la Scuola Primaria 
o Mercoledì 22 ottobre 2008 per la Scuola Secondaria di Primo Grado. 

  
Il Preside spiega che in occasione dell’elezione dei Consigli di Classe si parlerà ai genitori del 
contributo volontario da versare alla scuola. Ai docenti, che presiederanno l’Assemblea, verrà 
consegnato un foglio esplicativo da illustrare ai genitori per garantire una comunicazione uniforme. 
Il genitore Barbieri chiede come mai il contributo volontario non sia stato richiesto ai genitori al 
momento dell’iscrizione a scuola. 
Il Preside spiega che per quest’anno, essendo la prima volta , si procederà durante le assemblee di 
classe, dal prossimo anno scolastico il contributo verrà chiesto al momento dell’iscrizione. 



Il maestro Caselli chiede che durante le assemblee venga specificato con chiarezza la destinazione 
dei soldi raccolti. 
Il Dirigente Scolastico dice che tutti i genitori saranno informati sull’utilizzo del contributo 
volontario per il pagamento dell’assicurazione, per la gestione delle fotocopiatrici e per l’acquisto di 
altro materiale didattico. 
La maestra Lanza chiede delucidazioni in merito al modo di procedere nel caso un genitore non 
versi il contributo. 
Il Preside spiega che i genitori che non verseranno il contributo verranno contattati per chiedere loro 
almeno il versamento della quota assicurativa. 
Il maestro Bonicelli chiede che venga meglio specificata la dicitura “altro materiale didattico”. 
Il Preside propone di chiedere a Sonia Bonfatti, il DSGA,di fare un elenco del materiale che 
potrebbe rientrare in questo capitolo di spesa. 
 
3- Individuazione data per presentazione piano visite di istruzione. 
 

Il Preside propone di  fissare il termine per la presentazione del piano delle visite di 
istruzione il 31 gennaio come avvenuto nello scorso anno scolastico. 
 
DELIBERA N°3  
Il Consiglio, all’unanimità, DELIBERA il 31 gennaio 2008 come termine per la 
presentazione del piano delle visite di istruzione. 
  

5- Ratifica gite – rinnovo delega al Dirigente Scolastico per approvazione gite. 
 

Il Dirigente Scolastico chiede di rinnovargli la delega  per l’autorizzazione delle gite urgenti, 
che verranno poi ratificate nelle sedute immediatamente successive del Consiglio d’Istituto. 

         
DELIBERA N°4 
Il Consiglio, all’unanimità, DELIBERA il rinnovo della delega al Dirigente Scolastico per 
l’autorizzazione delle gite urgenti. 
 
Il Preside chiede poi al Consiglio di deliberare in merito ad alcune uscite: 
Scuola Garibaldi, classi 2^A, 2^B, 2^C e 2^D, Bentivoglio Bologna, 2 ottobre 2008 
Scuola Battisti, classe 5^, Polinago, 9-10 ottobre 2008 
Scuola Muratori, sez. 5 anni rossa, Acquario “Le Navi” Cattolica, 15 ottobre 2008 
Scuola Menotti, classi 3^A e 3^B, Parco Archeologico di Montale, 18 marzo 2009 
 
DELIBERA N°5 
Il Consiglio, all’unanimità, DELIBERA le gite sopraelencate.  
 

4- Approvazione regolamento di disciplina e patto di corresponsabilità. 
   

Il Preside Tinti presenta il Regolamento d’Istituto in Tema di Disciplina degli Alunni per la 
Scuola Secondaria di Primo Grado. Il Documento è il frutto del lavoro di una commissione 
formata da alcuni insegnanti e dal Preside e recepisce tutte le recenti normative in vigore. 
Il Preside illustra nel dettaglio il Regolamento mettendo in evidenza che il rispetto delle 
regole va perseguito con un’azione educativa fatta di dialogo, di educazione alla cultura 
della legalità e di attenzione ai bisogni dei singoli, e che la scuola deve intervenire 
sanzionando i comportamenti non rispettosi sempre in chiave educativa (Allegato n.1). 
Il genitore Palomba, in relazione alle sanzioni disciplinari, chiede se il risarcimento dei 
danni è riferito solo al patrimonio scolastico e non alla persona. 



Il Preside spiega che in caso di danno alle persone interviene l’assicurazione. 
Il Dirigente Scolastico aggiunge che il Regolamento ha validità annuale e, all’inizio di ogni 
anno scolastico, va riapprovato ed eventualmente modificato. 
Il genitore Baraldi propone di modificare il punto H “Risarcimento del danno- Casi 
Particolari” specificando che l’ammontare del risarcimento verrà richiesto alle famiglie per 
iscritto. 
 
DELIBERA N°6 
Il Consiglio, all’unanimità, DELIBERA di modificare il punto H “Risarcimento del danno- 
Casi Particolari” specificando che l’ammontare del risarcimento verrà richiesto alle famiglie 
per iscritto. 
 
Il Presidente propone di cambiare il termine “Handicap” con la nuova dicitura 
“Diversamente abile”. 
 
DELIBERA N°7 
Il Consiglio, all’unanimità, DELIBERA di cambiare il termine “Handicap” con la dicitura 
“Diversamente abile”. 
 
DELIBERA N°8 
Il Consiglio, all’unanimità, DELIBERA il testo modificato del Regolamento d’Istituto in 
Tema di Disciplina degli Alunni per la Scuola Secondaria di Primo Grado di cui all’allegato 
n.1. 
 
Il Regolamento prevede la formazione di un Organo di Garanzia formato dal Dirigente 
Scolastico, da due genitori e da un docente eletti tra i membri del Consiglio d’Istituto.  
Si propongono: 

- Palomba e Vaccari (Righi supplente) per la componente genitori; 
- Barbieri ( Lanza supplente) per la componente docente. 

 
DELIBERA N°9 
Il Consiglio, all’unanimità, DELIBERA l’Organo di Garanzia formato dal Dirigente 
Scolastico, da Palomba e Vaccari (Righi supplente) per la componente genitori e da Barbieri 
( Lanza supplente) per la componente docente. 
 
Il Dirigente scolastico presenta il Patto Educativo di Corresponsabilità mettendo in evidenza 
l’assoluta novità di tale documento e ponendo l’accento sulla condivisione dei nuclei 
fondanti dell’azione educativa tra scuola e famiglia (allegato n.2). 
Il Presidente Vaccari propone di rafforzare il concetto di costruzione di un’identità sociale 
evidenziando il valore del singolo all’interno della collettività. 
 
DELIBERA N°10 
Il Consiglio, all’unanimità, DELIBERA il testo modificato del Patto Educativo di 
Corresponsabilità di cui all’allegato n. 2. 
  
La professoressa Barbieri propone di tradurre in diverse lingue il documento. 
 
DELIBERA N°11 
Il Consiglio, all’unanimità, DELIBERA di tradurre il documento in lingua inglese, francese, 
araba, turca e tutte le altre lingue che i docenti della Scuola Secondaria di Primo Grado 
riterranno opportune. 



 
 
6- Varie e d eventuali. 

Il Preside chiede di rinnovare la delibera per far circolare a scuola  solo volantini con il 
patrocinio del comune.  
L’ATA Cristiano chiede delucidazioni su cosa si intende per “patrocinio del comune”. 
Secondo l’insegnante Basaglia dovrebbero essere considerate attività patrocinate dal 
Comune solo quelle promosse dalla biblioteca, ludoteca, teatro… 
Il maestro Bonicelli  propone di distribuire a scuola il materiale patrocinato dal Comune e di 
delegare il Preside nella scelta di iniziative promosse da altri enti. 
     
DELIBERA N°12 
Il Consiglio, con 13 voti favorevoli e un astenuto, DELIBERA di distribuire a scuola il 
materiale relativo ad iniziative organizzate direttamente da enti pubblici (Comune, 
Provincia, Regione ecc) e di delegare il Preside nella scelta di pubblicizzare attività 
solamente patrocinate da pubbliche amministrazioni o da altri enti. 
 
Il genitore Fornasari chiede di distribuire i volantini della Parrocchia. 
 
DELIBERA N°12 
Il Consiglio, con 3 voti favorevoli e 11 voti contrari, DELIBERA di non distribuire i 
volantini della Parrocchia. 
 
Il Preside illustra al Consiglio le novità introdotte da D.L. 137 del 1 settembre 2008: 

− Introduzione dell’educazione alla cittadinanza e alla Costituzione; 
− Introduzione del voto di condotta per la Scuola Secondaria di Primo Grado e per la  

scuola Secondaria di Secondo Grado; 
− Introduzione della valutazione espressa solo in decimi per la Scuola Secondaria 

Primo Grado e accompagnata da giudizi analitici per la Scuola Primaria; 
− Introduzione dell’insegnante unico (come previsto nel Piano Generale pubblicato dal 

Ministro); 
− Adozione quinquennale dei libri di testo. 

Il maestro Bonicelli spiega che il DL privilegia la costituzione di classi affidate ad un unico 
insegnante per ventiquattro ore settimanali, il tempo prolungato verrà concesso sulla base 
delle richieste dei genitori e delle risorse presenti a scuola. 
Il maestro Bonicelli propone di votare una  mozione (Allegato 3) invitando il Ministro ad un 
confronto almeno con le parti costituzionalmente deputate ( Regioni, Comuni, Autonomie 
Scolastiche). 
Il Preside spiega che il Consiglio d’Istituto è una sorta di “zona franca istituzionale”, non 
deve avere nessun tipo di connotazione politica. Il Consiglio deve lavorare con assoluta 
obiettività nel rispetto delle leggi in vigore, pertanto ogni documento prodotto deve essere 
privo di faziosità. 
Il Preside legge la Mozione presentata dal maestro Bonicelli di cui all’allegato n.3. 
Il genitore Barbiere propone di pubblicizzare la mozione inserendola nel sito della scuola. 
 
DELIBERA N°13 
Il Consiglio, con 13 voti favorevoli e 1 astenuto, DELIBERA la mozione di cui all’allegato 
n.3  e di pubblicarla sul sito della scuola. 
 

La seduta si conclude alle ore 20.45. 
 



IL SEGRETARIO                                                               IL PRESIDENTE 
 
 


